



Alteraciones de la voz en los Trastornos del Movimiento

Los trastornos del movimiento (TM) son un grupo heterogéneo de enfermedades neurológicas caracterizadas por la alteración de la ejecución voluntaria y automática de los movimientos corporales. Pueden tener un impacto significativo en la calidad de vida (CV) de los pacientes cuando afectan la voz, alterando su capacidad para realizar actividades cotidianas, comunicarse y participar activamente en la sociedad.

La presente revisión busca describir los TM que alteran la voz desde una perspectiva integral, abordando su clasificación, etiología, manifestaciones clínicas y opciones de tratamiento disponibles. Los principales TM que afectan la voz se clasifican como hiper-cinéticos y corresponden a la distonía laríngea (DL), el temblor esencial (TE) y el trastorno por tics vocales. En el grupo de los TM hipocinéticos se encuentra la enfermedad de Parkinson (EP). Estos trastornos pueden afectar la fluidez del lenguaje, la inteligibilidad y la intensidad de la voz, pero también pueden comprometer otras funciones de la laringe. El diagnóstico es clínico, confirmado con evaluación del otorrinolaringólogo (ORL). No se requieren exámenes complementarios, aunque la video laringoscopia es útil para descartar otras alteraciones.

Palabras clave: Trastornos del Movimiento, Disfonía, Distonía laríngea, Temblor esencial vocal, Enfermedad de Parkinson .

Enfermedades raras y extrañas

Disfonía Espasmódica



La disfonía espasmódica o distonía laríngea es una forma de distonía focal que afecta a los músculos laríngeos condicionando un trastorno fonatorio crónico. De todas las formas de distonía esta es la más desconocida, por lo que muchos pacientes consultan a otros especialistas y no llegan a contactar con el neurólogo. Con frecuencia la alteración del habla que presentan es interpretada como psicógena, a pesar de la creciente evidencia de su origen neurológico.

Tanto su etiología como su incidencia son desconocidas, aunque es sin duda menos frecuente que otras formas de distonía focal. Aparece en la edad adulta y puede manifestarse de forma aislada o en combinación con otros trastornos distónicos cráneo-cervicales, como la distonía oro mandibular, tortícolis o distonía faríngea. La disfonía espasmódica es una distonía de acción y puede encuadrarse en el grupo de las distonías ocupacionales ya que suele afectar con mayor frecuencia a personas en las que la voz es imprescindible para su actividad laboral (maestros, cantantes, etc.). Desde el punto de vista clínico se distinguen dos tipos: la distonía en aducción y la distonía en abducción. La más frecuente de las dos es la de aducción.

Para más información puede acceder a: <https://distonia.es/articulo-disfonia-espasmodica/>

CENTRO DE INFORMACIÓN DE CIENCIAS MÉDICAS

Dirección: Calle A
% 39A y 4 No. 405.
Nueva Gerona, Isla
de la Juventud, CP:
25100, Cuba

Teléfono: 46324510

Correo electrónico:
letilili@infomed.sld.cu



Este servicio forma parte de las listas de Discusión y Distribución de Infomed. Para suscribirse o borrarse de la lista, tiene que entrar al siguiente enlace: <http://listas.red.sld.cu/mailman/listinfo/guardianesensalud>

Esta información puede pasarla a amigos y colegas interesados.

Si algún usuario no puede leerlo en formato HTML infórmelo para enviarlo en texto sin formato.

No olvide que su opinión es para nosotros muy importante, contáctenos a través de la dirección letilili@infomed.sld.cu o por teléfono 46 32 45 10.

...Contáctenos...

¡Estamos en la web!
<http://www.infomed.ijv.sld.cu>